



みあさ

令和5年4月28日 No.2

美麻小中学校だより

家庭数配付

協働の学びで、自律した学習者の育成を目指します ～ 4/7 学びの集会 ～

美麻小中学校は、授業を根幹とする学校です。教師も児童生徒も、共に日々の授業においてその内容が充実することを願っています。そこで学びの集会では、対話を軸とした「協働の学び」で大切にしている「対話」についてみんなで考えました。充実した学びにつながる対話のあり方はどうあったらよいのか。自分の考えを仲間に伝え、これまでの自分の学びの姿を振り返りながら、対話の意味について考えていきました。これからの様々な学習場面で、仲間との対話を通して、自分一人では気づくことのできなかった見方や考え方に触れ、人間としての幅を大きくしていってくれることを期待しています。



丈夫な体をつくります ～ 毎週水曜日以外の朝は、元気アップ運動 ～

月・火・木・金曜の朝は、15分間の元気アップ運動でスタートします。自分から進んで行う元気アップ運動を通して、体力も気力もアップできるように取り組んでいます。春先は恒例の坂道ダッシュのしっぽ取りです。みんな必死に逃げ、追いかけます。校庭を走ったり、体育館でサーキットトレーニングをしたりして、丈夫で元気な体をつくっていきます。



美麻市民科の価値って何だろう？ ～ 4/14 ^{いちみんか}市民科はじめの会 ～

6年生から、昨年度の「美麻市民科」の取り組みについて発表がありました。地元の方との関わりから学んだ食料生産の工夫や努力、取材を通して芽生えた感謝の気持ちを、広報活動で示したPR作戦などの具体について語ってくれました。本物を通して学んでいる子どもたちからは「計画を立てる力がついた」「みんなをまとめる力がついた」「何を伝えると宣伝になるかがわかった」等、市民科の学習を通して身についた力について、実感を含めて語る姿がありました。

地域学校協働コーディネーターの前川さんから、「美麻を学ぶ 美麻で学ぶ 美麻に学ぶ」をテーマとして、人とかかわる力（地域の人との対話）、伝える力（聴いている人に想いを伝える）、とことん追究する力（継続して追究することで広がったり深まったりする）を美麻市民科で大切にしてほしいとお話をいただきました。また、はじめの会として美麻スクールパートナーズの方々もご参加いただきました。はじめの会のあと、各クラスで今年の市民科をどのように進めていくか、自分の考えを真剣にぶつけ合う姿が見られました。これからの市民科が楽しみです。



真剣な表情で命を守ります ～ 4/17 避難訓練 ～

火災発生時の非常ベルと放送を受けて、体育館へ避難した子どもたち。今回は避難経路を確認すること、ならびに防火扉が実際に閉まっている場合を想定して訓練を行いました。自らの命と共に仲間の命を守るために、真剣な表情で落ち着いて行動できました。



ようこそ、美麻小中学校へ ～ 4/19 1年生を迎える会 ～

9年生と一緒に手をつないで入場する1年生。ちょっと緊張しながらも、楽しみにしていた1年生。自己紹介では、自分の名前と好きなことを大きな声で堂々と発表することができました。

会の企画と運営は4年生です。ホップ期のリーダーとして全体の進行をしました。「ジャンケンボーリング」「だるまさんが転んだ」「レンジでチン」の3つのゲームを分かりやすく説明し、全校の仲間が楽しく交流できるように役割分担をして運営する4年生。会を盛り上げみんなで楽しみフォロワーの姿。会の最後には、上級生のつくる川を1年生が鯉となって移動する「鯉の滝のぼり」が復活しました。全校ですてきな時間をつくりあげることができました。



安心・安全は私たちの手で ～ 4/20 セイフティリーダー委嘱式 ～

今年度の6年生に、警察署からセイフティリーダーが委嘱されました。警察署の方から「下級生のお手本として、率先して学校や社会のルールを守って生活を」「日頃から大きな声で挨拶をして、いざというときに困った人を助けられるように」とのお話をいただきました。「自分たちがリーダーになり、地域や学校の安全を守ることに力を入れていけば、学校生活が楽しいものになると思うので頑張ります」と代表者の力強い宣言がありました。



こんな美麻小中学校にしたい！ ～ 4/21 第1回 美麻学校運営協議会 ～

美麻学校運営協議会のメンバーが刷新され、新たに会長、副会長が選出されました。学校長による令和5年度の学校経営方針と美麻スクールパートナーズの活動を確認いたしました。また、子どもたちの学びの質の向上を期待した熱い意見が出されました。今年度も地域と共に子どもたちを育ててまいります。なお、今後の美麻学校運営協議会の参観をご希望の方は、副校長までご連絡ください。よろしくお祈りします。



～ 連絡・お願い ～

5月より運動会に向けての練習が本格化します。これから気温が少しずつ上がり、熱中症への対策も必要となります。次の点につきまして、ご協力をお願いいたします。

- ・水筒を持たせてください。休み時間等にしっかり水分を補給し、熱中症の予防に努めます。
- ・清潔さを保つため、運動着の洗濯をお願いします。汗をかいたり、土汚れも付いたりします。
- ・定時の就寝をお願いします。ホップ期は9時間、ステップ・ジャンプ期は8時間の睡眠が望ましいです。元気いっばいに登校してください。

5月の予定

| | |
|---------------------------|------------------------|
| 1日(月) 元気アップ講演会 | 16日(火) 5・6年子どもの性被害防止教室 |
| 2日(火) ホップ期山菜採り | 22日(月) 音楽鑑賞会 |
| 9日(火) 4～8年NINO検査 | 23日(火) 交通安全教室 |
| 11日(木) 6年社会見学 | 26日(金) ゴミゼロ運動 |
| 12日(金) ホップ期遠足 | 27日(土) PTA作業・ボランティア研修会 |
| 12日(金) 5・6年美術の日 | 29日(月) 7～9年美術の日 |
| 12日(金) 7～9年メンドシーノ訪問(～19日) | |